

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Mártes 30 de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.508

PALABRAS

No está mal el programa de Gobierno dado a la prensa por el Sr. Sagasta para demostrar que los ministros piensan emplear bien las vacaciones parlamentarias, no en beneficio propio, sino que en provecho del país.

El jefe del Gabinete ha querido evidenciarnos que se llevará a cabo esa hermosa labor, anunciándola previamente con gran lujo de detalles.

Tan escarmentados estamos por aquí de esas promesas, que por muy halagadoras que sean no causan en nuestro ánimo la mas pequeña impresión de regocijo.

Al fin y al cabo no son mas que palabras, muy fáciles de pronunciar; bastante más difíciles de cumplir.

Popular y hasta vulgar es el axioma pero a él nos atenemos: *el movimiento se demuestra andando.*

Solo cursando sin interrupciones el camino trazado, podrá convencernos de sus buenos deseos el ministerio fusionista.

Luego quedará el exámen de las reformas que en su día estudiaremos y veremos si en realidad responden a las necesidades y aspiraciones del país ó si son a manera de palos de ciego debidos a la inexperiencia y asestados para justificar la gobernacion y no para ejercerla con el conocimiento y pericia que precisan.

Pero, en fin, hablar de esto es prematuro mientras las promesas no se conviertan en hechos y la anunciada labor ministerial comience y continúe sin vacilaciones ni excusas de lugar ó tiempo.

Entre tanto no veamos esa actividad funcionar y traducirse en actos exteriores que garanticen el movimiento y trabajo interior, fundándonos en las doradas experiencias del pasado tenemos el derecho de repetir parodiando al infortunado Hamlet, de Sakespeare.

Palabras, palabras y palabras.

Y cuenten que en ese caso el Hamlet español no somos nosotros solos, es la opinion pública por nosotros interpretada, es el país, lo suficientemente escarmentado por anteriores promesas que siempre ha visto incumplidas, para que con razon sobrada se llame a engaño una vez mas.

DESDE SAN SEBASTIAN

San Sebastián 25.

Se ha verificado la anunciada recepcion en el Ayuntamiento, habiendo asistido a ella las autoridades, todo el personal de Palacio y buen número de señoras.

A las dos han subido a Miramar el Alcalde y los tenientes de Alcalde comisionados por el Ayuntamiento para acompañar a SS. MM. é infanta María Teresa a la Casa Consistorial.

La Corte ha sido recibida en el pórtico del palacio municipal por el ministro de Estado, el Ayuntamiento con maceros y las autoridades.

En la plaza ha hecho los honores de ordenanza una compañía de infanteria con bandera y música.

Han concurrido a la recepcion las personas de costumbre, siendo muchas menos que en años anteriores, debido sin duda a lo desapacible del tiempo.

La escalera y el vestibulo del Ayuntamiento estaban adornados con plantas y flores.

En el estrado del salon, al lado de los sillones que debían ocupar los Reyes, se han colocado los jarrones regalados por la Emperatriz Eugenia a la ciudad de San Sebastián.

La Corte ha penetrado en el salon de recepcion, sentándose el Rey y la Reina en los dos sillones colocados en el estrado.

La infanta María Teresa se ha sentado en otro sillón colocado fuera del estrado y a la izquierda de este.

El salon estaba profusamente adornado con plantas y flores.

Detrás de SS. MM. se han colocado el ministro de Estado, las damas de la Reina y el cuartel militar, y los gentiles hombres en el centro del salon.

Ante el Trono han desfilado el Ayuntamiento, la Diputacion provincial, los diputados a Cortes y senadores aquí residentes, las autoridades civiles, el clero, el elemento militar y finalmente buen número de distinguidas personas.

4 ciones; ni tampoco quiere sacar á relucir á los ángeles de la Caridad, las Hijas de S. Vicente, cuyos actos son harto conocidos de todos los que me escuchan para que sea yo el llamado á encomiarlos. Solo me limitaré á citar algunos rasgos de mugeres ilustres por sus obras, más que por su cuna, para satisfaccion de mis ilustrados oyentes, procurando, sobre todo, ser lo más lacónico posible.

Fabiola creó varios hospitales y asilos en Italia el año 380.—Angela Merici (La Beata) fundó las «Ursulinas.»

Madama Legros, cuyos actos de caridad han sido con justicia calificados de sublimes, es una de las primeras figuras, bajo este punto de vista, de la vecina República.

Antonietta de Orleans fundó las Hijas del Calvario.

Elia Flacila, esposa de Teodorio I el Grande, Emperador de Oriente, acompañó durante su vida á su augusto esposo que siempre obró de acuerdo con ella. Fué una muger de talento, digna, virtuosa, y caritativa, que al par que dirigió el Estado, fundó hospitales, curó enfermos y socorrió necesitados.

Beatriz Ramirez de Mendoza, Condesa de Castellar fundó tres conventos mercenarios y uno de Carmelitas; creó las Recoletas Descalzas de San Gerónimo, estableciendo en 1607 el primer mo-

Al terminar la recepcion se ha servido un *lunch*.

El ramo que adornaba la mesa ha sido enviado á S. M. la Reina Regente.

La vajilla de plata en que se ha servido el *lunch* es propiedad del Alcalde.

S. M. la Reina ha conversado afablemente con los concejales y especialmente con el señor Colmeñares, que es además presidente del Club Cantábrico.

La Augusta Señora le ha hecho varias preguntas acerca de las regatas próximas á celebrarse aquí.

Los príncipes de Asturias se han recusado de asistir á la recepcion del Ayuntamiento por razon del luto que visten.

El encargado de traer á S. M. el Rey las insignias de la Orden de Turquía que le envía el Sultán, es un cuñado de éste y no su hermano, como se habia dicho.

Vendrá en concepto de embajador extraordinario.

Al regresar ayer de Orio, hasta donde llegaron en su paseo en automóvil la Reina, el Rey y la infanta María Teresa con la duquesa de Alba y el duque de Huéscar ocurrió en Miramar un incidente que no deja de tener gracia:

Los regios expedicionarios salieron al ir de paseo por la puerta de arriba del Palacio y volvieron á Miramar por la puerta de abajo, ó principal, donde está montada la guardia de miqueletes.

Como éstos ignoraban que la real fa-

milia habia salido en automóvil, al ver llegar este vehículo á Miramar, con la velocidad del rayo, le dieron el alto y le impidieron la entrada.

La confusion y el azoramiento de los miqueletes no tuvieron límites al reconocer á los Reyes.

Los viajeros vieron el lance y pudieron quedar convencidos del celo con que los buenos y honrados guardianes cumplen su mision.

NOTICIAS

En un telegrama que un periódico berlinés ha recibido de Tánger, se atribuye el súbito regreso del embajador marroquí Si El-Mehdi en un vapor fletado en Bremen para Mazagán, al hecho de haber sido encarcelado su amigo el caid Si Aissa Ben Aouman por orden del sultán.

Dicen al «Berliner Tageblatt» desde Roma, que el duque de Aosta asistirá á las grandes maniobras del ejército alemán.

Según el mismo periódico, el emperador Guillermo se trasladará á Brunschausen el 10 de Agosto en su yate «Hohenzollern» para ir al encuentro del general Waldersee.

Este dejará el «Gera» y se embarcará en el «Hohenzollern» para dirigirse con el emperador á Hamburgo.

Durante el viaje el general informará al emperador de todo lo relativo á los asuntos de China.

El 14 de Agosto se celebrará cerca

nasterio en su propio palacio, cuya fundacion le ocasionó persecuciones, disgustos, y pleitos á los cuales supo hacer frente y venció tomando el velo en dicho claustro en donde sucumbió en opinion de santidad.

Concepcion Arenal, una de las mugeres de mas talento del siglo pasado, autora del Manual del visitador del pobre. Los Sres. Bailli Bailliere en su último Almanaque dicen de esta señora:

«No es Concepción Arenal una muger literata, ni una poetisa ni un pseudo filósofo: es una »señora bondadosa y caritativa, que sufre con el »padecimiento del prójimo y busca para él los »remedios que le dicta su pura conciencia y que »le inspira su noble corazón»

Juana Adelaida Cardona y Dolores Calabria despues de haber sido en vida espejo de virtudes y ejemplo de mugeres cristianas legaron al morir cada una respetables cantidades para la fundacion de un hospital y un asilo en esta ciudad; y la Srta. Juana Riola y Carreras, no menos piadosa que las anteriores, legó al morir cuantiosas sumas á los establecimientos de Beneficencia y conferencias de Señoras de S. Vicente de Paul nombrando heredera universal á la M. Superiora del Asilo de Huérfanas de esta ciudad.

Perdónenme mis amados oyentes; más no puedo resistir al vehemente deseo que tengo de hablaros de Santa Isabel. Perdóneme desde el

de Maguncia una gran revista en honor de Waldersée, á la cual asistirán el emperador, los príncipes imperiales y varios soberanos alemanes.

Después de la solemne recepción que se le tributará en Berlín, el conde de Waldersée se dirigirá á «Homburg», cuyo castillo imperial ha sido puesto á su disposición.

El doctor Leyds ha declarado que la muerte de la esposa de Krüger en nada cambiará la actividad del comité boer en Hilversum.

El presidente Krüger ha recibido del comité central alemán 300.000 marcos para las mujeres y los niños boers.

Krüger ha recibido un número considerable de telegramas de pésame.

Entre ellos se halla uno muy expresivo del presidente Loubet.

Dijose que un prelado francés recién llegado de Roma había afirmado que las congregaciones francesas no solicitarían la autorización. He aquí las razones en que se funda:

«El primer artículo del decreto ministerial ordena á los directores y administradores de las congregaciones ya existentes á dirigirse al ministro del Interior para que soliciten la autorización, y lo mismo dice respecto á los fundadores de las nuevas congregaciones.

Este artículo suscitará grandes dificultades, porque muchos de los directores son extranjeros, y el gobierno no querrá tratar con ellos.

«El segundo artículo es más arbitrario todavía. Comprende tres disposiciones: la primera es la presentación de los Estatutos, la cual no se efectuará, pues el Papa ha dado respecto á este punto instrucciones precisas que nadie infringirá.

La segunda disposición se refiere á la presentación de un estado de los bienes muebles é inmuebles, y será muy torpe la sociedad religiosa que se someta á esta disposición, sobre todo si tienen en cuenta que corren el peligro de que por un simple decreto del Consejo de ministros pueda ser disuelta la sociedad religiosa, siguiéndose luego el secuestro y la liquidación de los bienes por el Estado.

La tercera disposición exige que los superiores consiguen con todos los detalles la nacionalidad, la edad, lugar del nacimiento y fecha de ingreso de los religiosos en la congregación. Esto es querer que estén sometidas al Ordinario del lugar las órdenes exentas por las constituciones apostólicas. No se trata en este artículo de la jurisdicción espiritual á que se han sometido siempre las órdenes religiosas, sino de una jurisdicción completa que el gobierno trata de ejercer en las comunidades, en sus individuos y sus bienes, para convertirse, en una palabra, en obispos para suplantar en sus diócesis al Pontífice romano.»

Aquel prelado declaró, finalmente, que las órdenes religiosas no pedirían la autorización, y que el gobierno se vería obligado á llegar á emplear la persecución violenta ó tendrá que prescindir de las formalidades prescritas, concediendo espontáneamente la autorización.

París.—Un telegrama de Saint Etienne dice que los fabricantes de acero de Saint Chamond han inaugurado un nuevo procedimiento para la fabricación

de las láminas destinadas á la construcción de planchas blindadas.

El acto de la inauguración de este procedimiento nuevo fué una verdadera solemnidad, y al terminar las pruebas se sirvió un banquete espléndido, al cual asistieron muchos generales franceses, y algunos representantes del ejército ruso y del español.

Los primeros ejemplares de las planchas de acero que por el nuevo procedimiento se fabrican serán destinados á la construcción del buque de guerra ruso «Czarewich».

Roma.—El jefe del gabinete, signor Zanardelli, que, según recordarán los lectores, fué nombrado árbitro en las cuestiones y diferencias entre los obreros y los armadores de Génova, ha declarado ilegal la representación de las ligas de obreros, cuya autoridad no reconoce para tratar con el.

En vista de dichas declaraciones, se cree muy probable que los obreros descargadores de Génova vuelvan á declararse en huelga.

Bruselas.—El diputado socialista, M. Bertrand, propondrá una enmienda al proyecto de reorganización militar que ha presentado al ministro de la Guerra.

En esa enmienda, pedirá M. Bertrand la supresión de las redenciones á metálico, y de la sustitución personal en el servicio militar.

Se dice que la enmienda de M. Bertrand, es el resultado de una inteligencia entre muchos diputados liberales, católicos y socialistas, partidarios del servicio militar obligatorio.

La expedición china ha costado muy cara á Europa. Inglaterra sola, por boca autorizada del canciller del Ecuator, ha formulado una cifra aproximada; evalúa su parte en cuatro millones trescientas cincuenta mil libras esterlinas, sin contar los gastos navales. Esto representa una hermosa suma para los contribuyentes. Las otras potencias han pagado también ampliamente su escote, compensado en parte por la indemnización debida por la China, de la cual no puede decirse todavía cuando quedará liquidada. Los chinos son expertos en todas las artes de la política, inclusa la de no apresurarse demasiado á pagar sus deudas.

En cuanto á la utilidad que este enorme esfuerzo podrá tener para los europeos que viven en la China, puede juzgarse ya por los nuevos degüellos de misioneros que el «Eco de la China» dice que han ocurrido en el Chang Si. Sus autores responsables (pero esas responsabilidades, por lo poco efectivas, son irrisorias) son el príncipe Tuan y su digno acólito, el general Tung-fou-Sianh.

Por lo que pasa en la China aun ocupada, puede juzgarse de lo que pasará en ella cuando hayan regresado á su país las últimas tropas europeas. Los europeos que residen en la China tendrán que pagar todas las humillaciones sufridas por los hijos del Celeste Imperio en estos tiempos de pruebas en que han visto ocupado su país por los bárbaros.

Leipzig.—La reunión de los acreedores ha puesto en conocimiento del síndico de la quiebra que la fortuna de los individuos del Consejo de vigilancia, que, en el caso de condena, se pondría á su disposición, asciende á la suma de diez millones de marcos.

El activo es de 45 millones, á los cuales hay que añadir lo que resulte de la quiebra de Cassel y la mencionada de los individuos del Consejo de vigilancia.

El pasivo es de 85 millones de marcos.

Se ha confirmado en sus cargos á los individuos de la comisión de administración de la quiebra.

Se ha elegido con carácter definitivo la comisión de los acreedores.

El síndico de la quiebra ha manifestado además que las sumas debidas al Leipziger Bank por la Sociedad de la cebada pasan de 87 millones de marcos, que la venta de los stocks que existían en Cassel habían producido unos 5 millones y que por este motivo se había acordado entregar medio millón á la Sociedad de la cebada para continuar sus negocios.

El síndico ha dicho también que la causa instruida contra el Consejo de Administración del Leipziger Bank se juzgará el 12 de octubre. Ha añadido que esperaba que los acreedores percibirían en el mes de enero una cantidad á cuenta.

Londres.—El general lord Kitchener telegrafía al ministro de la Guerra que el día 21 del corriente el jefe boer Sheepers (á quien se suponía derrotado y fugitivo), detuvo en las inmediaciones de Beaufort y West á un tren procedente de la Ciudad del Cabo, que conducía 118 soldados ingleses y gran número de municiones de guerra y boca.

Los ingleses trataron de hacer frente á los boers, poniéndose en fuga después de un ligero tiroteo, dejando en el campo tres muertos y 18 heridos.

El citado despacho oficial da cuenta de haber sido atacado el mismo día 21 un destacamento inglés compuesto de 300 hombres al mando del coronel Grabbe, cerca de Graadock.

Termina diciendo que los caballos de los soldados británicos escaparon durante el tiroteo y que éstos se replegaron hacia Mortimer con escasas pérdidas.

Si las fortunas son colosales en los Estados Unidos, fuerza es confesar también que la vida y hasta la muerte cuestan allí precios fabulosos.

En tanto es así, que el doctor Browning de Filadelfia, ha presentado á los herederos del senador Magee, de Pittsburgo, una cuenta de honorarios que asciende á 950.000 francos por cuidados prodigados al difunto durante su última enfermedad.

Por haber ayudado á morir á un senador y millonario á la vez, acompañándole por espacio de veintidós meses en todas sus salidas de casa, el doctor Browning ha llegado á un total adicional, que ha parecido demasiado fuerte á la familia, la cual protesta contra estas pretensiones.

A pesar de que el doctor no se ha atrevido á llegar hasta un millón, esta cuenta fantástica parece superar las cuentas hechas después de la de M. Purgon.

Escriben de Marsella que se observa allí un movimiento de opinión muy marcado en las esferas comerciales para pedir la resolución inmediata de la cuestión de un puerto franco en Marsella. Además del Consejo general de las Bocas del Ródano y del Cabildo municipal de Marsella, que se han declarado varias veces á favor de dicha peti-

ción, y de la Sociedad para la defensa del comercio, que no ha mucho ha producido su deseo, la Cámara de comercio ha encargado á una de sus sub-comisiones que estudie la cuestión considerada desde el punto de vista jurídico, para saber si se puede obtener la disposición apetecida por un mero decreto del presidente, sin aguardar á que se siga el asunto por la vía legislativa, que es siempre muy larga, tanto mas cuanto que el fin de la legislatura no permite esperar dicha resolución dentro de un breve plazo.

Se hace notar que bastó un decreto para hacer declarar zona franca toda la extensión de la Exposición universal de 1900. En estas condiciones, la mayor parte de los grandes sindicatos patronales conceptúan que el poder ejecutivo es el que debe resolver el problema, señalando límites á una zona ó sección de dársenas de comercio que se consideraría como fuera de los límites de la aduana.

La Cámara de comercio se propone dirigir en breve al ministro de Comercio un dictamen documentado sobre este asunto.

Roma.—El número de las huelgas aumenta cada día.

En este momento podría llamarse á Italia el país de las huelgas.

«L'Italie» anuncia ahora otra huelga verdaderamente rara: la de los cantores del Pantheon, que se niegan á cantar durante la ceremonia fúnebre del primer aniversario de la muerte del Rey Humberto, el 29 de julio, si no se les da un salario de 5,50 libras, en lugar de 4, como de costumbre.

M. Krüger, dice la Agencia nacional, no supo hasta el día 22 del actual, por la noche, el fallecimiento de su esposa, que le participaron el doctor Heymans, su médico, y M. van Boeschoten, su secretario. M. Krüger se mostró muy afectado, á pesar de haberle preparado para tan dolorosa noticia un telegrama de su hijo político, M. Elloff, llegado por conducto de lord Kitchener, y que comunicaba que la esposa de M. Krüger estaba gravemente enferma de una inflamación en los riñones.

M. Krüger, que volvía de la iglesia, prorrumpió en sollozos, repitiendo anegado en lágrimas: «Era una buena mujer. Una vez tan sólo disputamos. Seis meses después de casados.»

En Londres, todos los periódicos, excepto el «Daily Telegraph» y el «Morning Post», dedican frases de simpatía al presidente Krüger, con motivo del fallecimiento de su esposa.

El gabinete danés, constituido el 27 de Abril de 1900, que presidía M. de Schested, ha presentado su dimisión al Rey, que la aceptado. Esta es la cuarta crisis ministerial en el corto espacio de 7 años, lo cual es signo seguro de una enfermedad política crónica.

La retirada de M. de Schested se considera que ha de marcar un cambio de personas y de sistema político. Es el resultado de las recientes elecciones, caracterizadas por la derrota del partido conservador, fracaso determinado, es verdad, por una alianza contra natura y por consiguiente temporal de los elementos radicales con las fracciones más aristocráticas é intransigentes de la Cámara alta.

Se asegura que la crisis terminará con el advenimiento de un ministerio

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

de transición, bajo la presidencia del conde Holstein-Ledreborg, ex-jefe de los moderados, que se había retirado de la política activa, pero que consiente en volver á entrar en ella si le premia el Rey. Esta elección no dejaría de extrañar un poco, pues que el conde se ha hecho recientemente católico y sabido es que en Dinamarca el protestantismo es la religión del Estado.

Desde ayer siguen en la atmósfera indicios de un próximo cambio meteorológico, limitándose ayer noche en ligera lluvia, las que han continuado esta tarde, acompañadas de fuertes tonaciones y duro viento, continuando encapotado el cielo á la hora de escribir estas líneas.

No obstante de todo lo dicho, el calor se deja sentir.

Hoy terminan en la iglesia de San Francisco los cultos del Jubileo circular de Cuarenta-Horas, y mañana se dará principio á los mismos en la del Carmen.

Recomendamos de la manera más eficaz á cuantos sufran dolores reumáticos, y hayan inútilmente ensayado varios medicamentos sin resultado, prueben la *Pocion y Linimento de Grau Inglada*, de Barcelona, y se convencerán por sí mismos de lo maravilloso de sus resultados.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Ha fallecido en Irun, D. Jerónimo Flores Lopez de Pinilla, exdelegado de Hacienda en esta provincia.—Que en paz descanse.

El último número del «Boletín Oficial» de la provincia, publica en la sección de la «Gaceta» interesantes datos remitidos por el Cónsul de España en Valparaiso, sobre el comercio español en Chile y los medios de fomentar la importación española.

En todas las eras de esta isla continúan con gran actividad las operaciones de la trilla, dando un resultado bastante satisfactorio á los agricultores, por la cantidad de granos que recolectan este año.

AL COMERCIO

La presente semana saldrá del puerto de Barcelona para éste, el pailebot de esta matrícula

SAN RAFAEL

admitiendo carga.

Lo despachan en aquella plaza los señores Moll y Corominas en liquidación, Ancha, 51. 3-3

Se ha señalado para el día 1.º del mes de Agosto próximo el acto de ingreso en caja, de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual, para cuyo acto han sido avisados los mozos de esta isla por si desean concurrir á la capital de la provincia y presenciar los referidos trabajos.

De utilidad indiscutible

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el *Elixir Estomacal de Sais de Carlos*. Pídase siempre *Elixir Sais de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

El guarda-marino de esta Estación Sanitaria, José Tudurí Pablo viene prestando sus servicios en el Lazareto

sucio de este puerto ha presentado en el día de hoy la renuncia de su cargo.

Obedece dicha resolución á serle imposible continuar en dicho servicio por no poder subvenir á las necesidades de él y su numerosa familia, pues se le están adeudando el haber de algunos meses.

Al buen sentido de nuestros lectores dejamos los comentarios á que se presta la resolución del indicado Tudurí.

PÉRDIDA

Ayer domingo en la iglesia de las Concepcionistas ó calles de esta ciudad, se extravió un bolsillo de seda encarnada con aros de plata con una poca cantidad de dinero.

Se gratificará á la persona que entregue dicho bolsillo y cuanto contiene en la imprenta de este periódico, calle del Bastion n.º 39.

Asociación de Beneficencia

DOMICILIARIA

Extracto de la cuenta del mes de Junio próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

Cargo	Ptas.
Existencia del mes anterior	2.578'07
Recaudacion ordinaria	823'64
Total	3.401'71
Data	
Haber del recaudador	25'00
Entregado á los representantes de los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 5.º y 7.º	25'00
Importe de los socorros en especies suministrados por esta Asociación durante el presente mes	805'64
Total	855'64

Resumen

Importa el cargo	3.401'71
Idem la data	855'64

Existencia para 1.º Julio 2.546'07

MOVIMIENTO DE SUSCRIPTORES EN JULIO

Por 406 suscriptores mensuales	462'01
Por 1 alta	1'00
Por 3 suscriptores trimestrales	25'50
Por 3 id. semestrales	108'00
	596'51
Por 5 bajas	12'00

Líquido en este mes 584'51

Quedan para Agosto 401 suscriptores con pesetas 451'01.

Mahon 28 Julio 1901.—P. A. de la J. D.—El Secretario, F. Buenaventura.—V.º B.º—El Vice-Presidente accidental, Juan Morillo, Pbro

Movimiento del Puerto

Despachados el 30

Para Palma, vapor correo «Menorquín».

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Menorquín»:

D. Juan Bernabeu; Ramon Bonet; Juan Benassar; Bartolomé Thomás, esposa é h ja; Margarita Pablo; Catalina Femenias; José Costa; Juan Madrid; Casimira Aregall; Manuel Perez; Manuel Morau, y Gabriel Ipona y su madre.—Total, 15.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos. Abdon, Senen, Teodomiro y Rufino.

Santo de mañana.—Stos. Ignacio de Loyola fundador y Fabio.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á la Sagrada Familia en Sta. Maria.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 29.

SS. MM. continúan en perfecto estado de salud en S. Sebastián.

Los documentos presentados á la firma de S. M. la Reina carecen de interés.

Madrid 29.

Dicen de París que con motivo de las elecciones que se están verificando, han ocurrido disturbios en Clermont habiendo sido destruidas por el incendio varias casas, y perecido en las llamas un hombre.

Madrid 29.

De los empates que resultaron en las últimas elecciones en los distritos de Francia, los republicanos han obtenido ventaja en 64 de dichos distritos, y en 9 los monárquicos.

Madrid 29.

El Gobierno declara que carece de noticias ciertas, respecto de que se prepare un levantamiento carlista.

Se ha comunicado oficialmente de Granada que por aquella Universidad ha sido elegido senador el Sr. Sala.

Madrid 29.

En algunos conventos de monjas, han causado alguna alarma los sucesos antireligiosos ocurridos en España, se dice que algunas monjas se preparan para abandonar sus residencias.

Madrid 30.

Han llegado á S. Sebastián los Sres. Moret, Romero Robledo y Almodovar habiendo almorzado con la Reina Regente en el palacio de Miramar.

Madrid 30.

Las regatas que debían efectuarse en S. Sebastián, han tenido que suspenderse á causa del temporal que ha días vienen azotando aquellas aguas.

SEMAFORO OFICIAL

—»—

Vigía de Bajoli 30.—8 m.

Barómetro 757'0; viento SO. galeno; mar rizada; cielo cubierto; horizontes tormentosos y brumosos.

CÉDULAS PERSONALES

Recordamos á nuestros lectores que mañana 31 del corriente termina el plazo concedido para adquirir voluntariamente las cédulas personales del año actual.

Desde el jueves 1.º de Agosto la cobranza será con recargo.

El despacho de dichas cédulas es en las oficinas de este Ayuntamiento.

Esta mañana desde las azoteas altas de esta ciudad, se veía como el dique practicaba pruebas de sus motores, mergiéndose y reapareciendo á flor de agua, pero al parecer, no se ha resuelto todavía cuando ha de subir al mismo el «Carlos V» que esta mañana permanecía aun en su actual fondeadero.

El vapor «Menorquín» salido para Palma esta tarde, ha embarcado, entre otros efectos siguientes: 50 sacos trigo, 112 sacos habas, 2 cajas queso, 119 sacos tierra fundicion, 32 piezas maquinaria, 17 sacos carbon mineral, 31 cabezas ganado vacuno, 3 fardos pieles al pelo y 20 sacos corteza de encina.

El dueño del restaurant El Dique situado en la calle de la Iglesia del pueblo de Villacarlos, dispone de una casa amueblada capaz para cinco ó seis huéspedes, que cederá á precio módico al que la solicite, advirtiendo que dicha vivienda tiene buenas habitaciones.

Avistarse con Antonio Alcover calle de la Iglesia números 28 y 30 en Villacarlos.

Pérdida

Desde una de las casetas de baños del andén de Poniente, se perdió un brillante desprendido de una sortija. Se gratificará á la persona que lo entregue en la calle de las Moreras, n.º. 10.

Al pasar esta mañana por la cuesta llamada del Moret, uno de los trabajadores de la «Maquinista Naval» que se dirigía á sus tareas, desde algún patio ó ventana de las casas de la calle de Isabel II se ha arrojado una no poca porcion de líquido mal oliente mezclada con algunas defecaciones, cayéndosele encima, y ensuciándole todo el vestido.

Conviene que por quien corresponda se ponga el debido correctivo á semejantes incalificables abusos.

Escritas las anteriores líneas, sabemos que la autoridad local ha intervenido en el asunto, por haberle presentado la correspondiente denuncia.

Ayuntamiento de Mahon

POLICIA URBANA

El día diez y nueve de Agosto próximo a la hora de las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales una subasta por medio de pliegos cerrados para contratar por tiempo ilimitado el transporte de escombros y materiales de las obras municipales...

Los precios que percibirá el contratista por los expresados servicios serán los siguientes:

- Por cada carretada de materiales de los que usan los empedradores para conservación y reparación de calles, cuarenta céntimos de peseta 0'40
Por cada carretada de piedra para lecho del firme de las vías públicas, cincuenta céntimos 0'50
Por cada carretada de piedra machacada (mac Adam), cuarenta céntimos 0'40
Por cada carretada de escombros hasta el punto que la Alcaldía tenga señalado para depósito, cincuenta céntimos 0'50
Por cada carretada de sillares ó piedras de sillería desde la cantera hasta el lugar de la obra, una peseta veinticinco céntimos 1'25

- Por cada carretada de grava para el recebo de calles ó caminos, una peseta cincuenta céntimos 1'50
Por jornal completo de carretero y carro cuando sea necesario emplearle todo el día, seis pesetas 6'00
Por id. id. id. medio día, tres pesetas 3'00
Por cada pipa grande de agua (500 litros) que emplee en el riego, cincuenta y cinco céntimos 0'55
El contratista deberá mantener constantemente en depósito en la caja municipal la suma de ciento veinticinco pesetas en metálico para responder de las obligaciones del contrato...

Las proposiciones se harán en papel timbrado correspondiente y conforme al adjunto modelo presentándolas en pliegos cerrados que entregarán a la Mesa de subasta.—Mahon treinta de Julio de mil novecientos uno.—El Alcalde Presidente, Antonio J. Fornaris.

MODELO DE PROPOSICION

D.... vecino de... según cédula personal que acompaña, enterado de anuncio y pliego de condiciones de la subasta para contratar por término ilimitado el transporte de escombros y materiales de las obras municipales...

- Por cada carretada de materiales de los que usan los empedradores para conservación y reparación de calles
Por cada carretada de piedra

- para lecho del firme de las vías públicas
Por cada carretada de piedra machacada (mac Adam)
Por cada carretada de escombros hasta el punto que la Alcaldía tenga señalado para depósito
Por cada carretada de sillares ó piedras de sillería desde la carretera hasta el lugar de la obra
Por cada carretada de grava para el recebo de calles ó caminos
Por jornal completo de carretero y carro cuando sea necesario emplearle todo el día
Por id. id. id. medio día
Por cada pipa grande de agua (500 litros) que emplee en el riego

(Fecha y firma del proponente.)

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes entries for Madrid 29, 4 por ciento interior, Idem Exterior, Idem Amortiz. ble., etc.

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan, con su peso y procedencia:
Día 23 Julio — 1 buey, 325 kilos, Forma Nou; 1 vaca, 156, Binietrum; 1 id., 124,

José Vila (Ciudadela); 1 id., 114, id.; 1 ternero, 120, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 84, Biniguarda Nou (id.); 21 carneros, 26, Turrauba del Sr. Salort (id.); 4 id., 31, Gabriel Vanrell; 2 id., 14, Refal Culom; 1 id., 11, Murellet, v 1 id., 6, Cugalló Gran.
Día 24 — 1 buey, 308 kilos, Binicrevent (Mercadal); 1 id., 213, St. Joseph (S Cristobal); 1 ternero, 147, id.; 1 id., 76, Matías de Turrauba (Alayor); 1 id., 145, Adadaya (Mercadal); 1 ternera, 110, Binifaxa d'es Fesé; 1 id., 103, le Plana (S Clemente); 1 carnero, 12, St. Vicent (Alayor); 1 id., 17, es Puixer (id.); 1 id., 10, Cur-nillo; 2 id., 21, Turrauba del Sr. Salort; 2 id., 17, Cugalló Gran, y 2 cabras, 29, Miguel Morayta.
Día 25 — 1 vaca, 144 kilos, Llumena se Grava; 1 ternero, 176, Binicudrell de Dal; 1 id., 108, propio; 1 id., 121, Forma Nou; 2 carneros, 16, Curriola, y 4 id., 39, propios.
Día 26 — 1 vaca, 149 kilos, son Cardona; 1 ternero, 145, vergel d'es Pi; 1 id., 144, Antonio es Sebeteret (Alayor); 1 id., 176, es Bech Nou (id.); 1 ternero, 118, son Blanch Nou (id.); 1 id., 77, propio, y 1 carnero, 21, Turrió de Antonio.
Día 27 — 1 buey, 257 kilos, Alfurinet (Ciudadela); 1 vaca, 158, le Cova (Alayor); 1 id., 186, Juan Mercadal (id.); 1 ternero, 104, estancia del Dr. Guardia (id.); 1 id., 12, Miguel Meliá (id.); 1 ternera, 132, Serrall (Mercadal); 1 id., 118, Turrió de Pons; 4 carneros, 41, Turrubet (Alayor); 2 id., 30, Binierroca; 1 id., 10, estancia Binierroga; 1 id., 10, Murellet, y 4 cabras, 22, idem.
Día 28 — 1 ternero, 167 kilos, ses Covas Novas (Mercadal); 1 id., 118, es Bech Nou (Alayor); 1 ternera 78, Refal; 1 id., 121, Serra (Mercadal); 1 carnero, 8, estancia Binierroga; 2 id., 24, St. Antoni; 5 cabras, 23, Murellet, y 6 id., 36, Turresulí Nou (Alayor).
Día 29 — 1 vaca, 188 kilos, Addabús de Gabriel; 1 id., 123, Refal (Mercadal); 1 ternero, 160, estancia es Canum; 1 id., 73, propio; 1 carnero, 12, St. Antoni; 1 id., 10, St. Refal (Alayor), y 3 cabras, 10, Miguel Morayta.

ZÜRICH

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zürich -Suiza-

autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

- Capital social (215 pagados é integrados, 515 en obligaciones de los accionistas) Francos 5.000.000'00
Reservas " 16.000.000'00
Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900 " 66.888.005'02
Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo
Seguros individuales contra toda clase de accidentes.
Seguros de viajes por mar y por tierra.
Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.
Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA D. Emilio Gaissert, Princesa, 31. Barcelona.

AGENTE EN MAHON D. Antonio J. Fornaris.

SUBASTA

El domingo 4 de Agosto próximo, a las doce de su mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la subasta y remate de la casa de la calle del Bastion, núm. 8, cuyos títulos de propiedad y condiciones de venta obran en poder de dicho Notario.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto 1901 LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

ALGERIE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Agosto el vapor LES ALPES
el día 27 de id. el vapor ITALIE
Consignatarios en Barcelona, Ripoly C., Dormitorio de San Francisco número 25, principal, Barcelona.

PARA VENDER

Lo está la casa núms. 9 y 11 de la calle de S. Sebastián. Informes, Buenaire, 8, A.

Miel de primavera

PURA Y SIN MEZCLA

A 24 CÉNTIMOS DE ESCUDO LA LIBRA

Calle Cifuentes, núm. 25 (Tienda Capblanc)

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.